

ARTICULISTA
INVITADO**JULIO
CÉSAR
MORENO***

@JULIO_C MORENO

La 4T pone a
México en el
top del turismo
mundial*

Recientemente se dio a conocer que México escaló en el ranking de la Organización Mundial del Turismo (OMT), al pasar del lugar 17, donde se encontraba en 2018, al noveno sitio de países más visitados en el planeta.

Con lo anterior, nos consolidamos dentro de los 10 países con mayor turismo, lo que se traduce también en mayores ingresos, ya que en 2022 la derrama económica fue de más de 28 mil millones de dólares, 41.7% más que en 2021. Según especialistas y la Secretaría de Turismo, este aumento se debe a que México está dejando atrás aquellos años en donde la inseguridad inhibía la llegada de extranjeros a nuestro país, pero ahora, la transformación incluyó a la llamada industria sin chimeneas, la segunda fuente de ingresos, después del petróleo, al inyectarle recursos como hace décadas no se veía. La prosperidad del sector turístico es consecuencia, en buena parte, por la transformación, al priorizar proyectos del presidente Andrés Manuel López Obrador como la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la construcción del aeropuerto de Tulum, el Tren Maya y la remodelación de los aeropuertos de Creel, Chihuahua y Puerto Escondido.

Esto es de celebrarse, pues en sexenios pasados el turismo no despegó como merecía nuestra nación, que cuenta con lugares de mucho interés para el mundo. Por ejemplo, en el sexenio de Felipe Calderón, a pesar de que se fijó la meta de poner al país en quinto lugar en el mundo, pero en los hechos pasó del octavo al décimo lugar, lo que resulta lamentable ya que el sector turismo emplea actualmente a más de 4.4 millones de personas.

A todo ello, se suma el regreso de Mexicana de Aviación que volverá a volar a 20 destinos nacionales, lo que ayudará a impulsar el turismo nacional. Este anuncio se dio casi a la par de recuperar la categoría 1 de seguridad aérea, que abrirá más de 50 rutas entre México y Estados Unidos.

También se impulsará el turismo con la construcción del Tren Maya y del Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, así como con los 177 Pueblos Mágicos y 32 Barrios Mágicos y con grandes eventos como el Gran Premio Fórmula 1 y el Desfile de Muertos en la Ciudad de México y en otras partes del país, entre otras acciones que se ha impulsado. Desde la Cámara de Diputados, los legisladores de Morena impulsaremos acciones tanto en el marco jurídico como en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 para consolidar el turismo y trazar una ruta para que México pueda estar en el lugar que merece: dentro de los 5 países con mayor captación de turistas.

**Diputado federal de Morena*